
香港文匯報訊（記者 唐嘉瑤）香

港是國際化的城市，良好的英文水

平，對求職升學都大有優勢。IELTS

國際英語水平測試（雅思）主辦機

構IDP教育昨日發佈「2017年亞太

區 IELTS考生水平測試成績」調查

報告，測試以9分為最高，香港考

生整體成績為6.53分，繼續於亞太

區排名第三，落後於馬來西亞及菲

律賓。報告亦顯示，香港考生聆聽

和閱讀兩方面較強，會話及寫作則

明顯較遜色，其中寫作只得 5.97

分，略低於6分的「合格使用者」

水平。

港IELTS成績續列亞太第三
整體微升0.04分 聆聽閱讀強 會話寫作遜色
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港華仁欲轉直資 教局指未符要求

亞太國家及地區成績排名
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整理：香港文匯報記者唐嘉瑤

國家或地區

馬來西亞

菲律賓

中國香港

印尼

巴基斯坦

孟加拉

中國台灣

印度

泰國

韓國

越南

尼泊爾

日本

中國內地

整體分數

6.89

6.84

6.53

6.38

6.35

6.18

6.08

6.04

5.98

5.97

5.92

5.91

5.81

5.76

IELTS英語測試全球每年有300萬人次應考，於多達140個國家及
地區設有考試點，其中的學術模式，於多個
地區的大學及研究院入學或結業成績評估都
有採用。IDP教育近日選取了亞太區14個較
多考生報考IELTS學術模式的國家及地區，
就其2017年考生成績作深入調查研究。
結果發現，馬來西亞及菲律賓考生的平均
分別獲6.89分及6.84分，在區內分排第一及
第二位（對上一年兩者並列第一），而香港
考生整體成績為6.53分維持第三名，較去年
微升0.04分。
調查並顯示，香港考生於英文聆聽和閱讀
部分表現較強，分別取得6.90分及6.76分；
惟會話及寫作兩方面則明顯較遜色只得6.25
分及5.97分。而台灣與內地的考生，整體及
各分卷成績都較香港低，但同樣存在聆聽閱
讀強，會話寫作弱的現象（見表）。

生活少用英語影響成績
IDP教育IELTS區域經理（大中華）溫家
輝表示，在過去3年中香港考生成績表現平
穩，在亞太地區維持第三位；而港生跟其他
非英語為母語的地區考生一樣，寫作和會話

的能力較低，相信與生活中欠缺應用英語的
機會有關。
他補充，本港考生應考IELT時有出現

一些常見錯誤，包括寫作時離題或偏離題
目要求等；會話時重覆考官的問題、發音

咬字不準確和流暢度不足，影響分數。
溫家輝建議，考生應多看多聽英文，主動

把握學習的機會，而在會話方面，則可盡量
主動以英文與人溝通，另外亦應該多了解考
試評分準則及要求。

另外，IDP教育將於下月9日首次在港舉行
電腦化考試，並增加考試場次，當中聆聽、寫
作及閱讀卷均會透過電腦應考，而會話則維持
面對面形式。新安排下考生可於在同一日完成
4部分測試，7日內可公佈成績，較筆試13日內

公佈快，惟考試費會多約201元即2,211元。
溫家輝解釋，增設電腦化考試是為了回

應社會變化，為考生提供更多選擇，而對
會話來說，面談仍是最直接且有效測試模
式，所以會維持。

香港文匯報訊（記者 柴婧）傳統名校香
港華仁書院申請轉為直資學校失敗。該校自
去年展開諮詢，今年1月提交申請，本希望
最快於明年轉制，但校方昨日於學校網站公
佈，前日收到教育局回信，申請不被接納，
對此感到非常失望，但並未透露具體被拒原
因。教育局回應指，經詳細審核後，認為該
校現階段未能符合加入直資計劃的要求。
港華去年初公佈轉直資計劃，並指出學校
正面臨的三大挑戰，包括貧窮學生比例低、
有跌出英文中學行列的危機、津貼學校資源
不足。校方認為轉制直資可解決上述問題，
擺脫收生限制，以取錄更多不同地區的基層
學生。學校計劃轉制後，每年收取兩萬元或
以下學費，並會減收直屬學校、即番禺會所
華仁小學小六生，但將設過渡期。

華小家長教師反對聲音多
港華於去年 4月下旬開始連續兩輪諮
詢，包括舉行諮詢會及問卷調查，訪問港
華及華小的校友、家長、職員及教師在內
的約千名持份者。記者翻查該校《第二輪
諮詢報告》發現，不同持份者對港華轉直
資的爭議不小。

港華教師對轉直資的意見持平，均佔
43.1%，13.8%表示中立/無意見。不過，華
小教師的反對聲音很大，有95.1%不同意港
華轉直資，分別僅2.4%表示同意和中立/無
意見。華小家長反對轉制的比例亦有
51.4%，同意的佔35.5%，中立/無意見佔
13%。至於港華校友、海外校友、家長、非
教職員工，及華小的校友都較為支持轉制。
港華校監周守仁在校方公佈的直資申請

結果公告中指，仍會堅持透過不同途徑、
為不同社經地位的學生提供耶穌會的教育
機會，並繼續提高學校的教育質素。
他感謝所有盡心竭力鼓勵該校的朋友、支

持者，以及善意建言的批評者，又指作為有
信仰的人，相信在黑暗中可以找到光明，失
意時也會覓得祝福。
教育局發言人表示，一所資助中學早前
向教育局提交申請，於2019/20學年加入直
資計劃，教育局已按既定的評審準則，以
中立及持平的態度考慮有關申請，經詳細
審核後，教育局認為該校現階段未能符合
加入直資計劃的要求，故此教育局未能批
准該校於2019/20學年加入直資計劃。
教育局局長楊潤雄昨日出席活動後向傳媒

表示，因曾在同一辦學團體的九龍華仁書院
讀書，所以一直沒有參與相關討論或決定，
不評論有關個案。他透露，過往教育局考慮
直資申請時，要考慮持份者的意見，亦要考
慮學校申請直資的建議，將來能否提供優質
教育、財政狀況能否保持穩健等。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 龍巖報道）
由300名香港青少年組成的「香港青少年紅
色之旅福建行」、「香港青少年中國尋根之
旅福建營」考察團昨日抵達福建龍岩進行參
觀學習，體驗客家文化。團員們將陸續到訪
龍岩、武夷山、福州、泉州等城市，行程包
括參觀永定湖坑鎮振成樓、閩西革命歷史博
物館並舉行開幕式，向「烈士紀念碑」獻
花，遊覽武夷山著名景點「九曲溪」和參觀
當地茶企大紅袍茶廠等。
今年，香港國民教育促進會除了繼續舉
辦「香港青少年紅色之旅福建行2018」
外，同時首次承辦由國僑辦舉辦的「香港
青少年中國尋根之旅福建營2018」。

姜玉堆：增對國家民族認識

考察團團長、香港國民教
育促進會主席姜玉堆表示，
「紅色之旅」已經舉辦了十餘
年，每年組織數百名香港青少
年，深入內地，了解國家歷史
和地方風土人情，亦通過這樣
的形式增加香港青少年對國家
和民族的認識。
他表示，兩項活動均獲同學們熱情參

與，說明他們對認識自己祖國的追求和信
念，顯示他們具有熱愛國家民族之根本。
姜玉堆稱，該會多次選擇「福建行」，
皆因「八閩大地」具有豐富的紅色歷史，
綠色旅遊資源及多姿多彩的風土人情、人
文景觀。「希望同學們通過是次活動進一
步加深對國家民族和歷史社會的了解和認

識，加強對國民身份的認知，將來成為香
港和國家的棟樑，為共圓中國夢而努力奮
進。」
團員香港理工大學大一林巧盈表示，她

已經是第三次參加「紅色之旅」活動，每
次都有不同的感受。是次追尋歷史的社會
實踐她會用心學習，加深對福建紅色文化
的認知和了解，感受客家人文精神，推動
中華文化的傳承與發展。

港青「紅色之旅」閩體驗客家文化

■考察團抵達福建龍岩進行參觀學習，體驗客家文化。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）內地首個面向香港招生的公共管理
專業碩士課程——清華大學高級公共管
理碩士（EMPA）香港政務人才項目啟動
後，在香港引發廣泛關注。
該項目負責人、清華大學公共管理學

院教授潘潔昨日表示，課程報名的申請
將延期至本月25日（周三），並設立新
生獎學金和優秀畢業生兩類獎學金。
潘潔表示，項目啟動以來接到許多來自
香港的申請諮詢，鑒於部分申請者反映準
備報考資料時間緊迫，清華公共管理學院
決定給予申請者寬限期，7月25日前遞交
申請均會被考慮。就一些諮詢者提出的複
試問題，潘潔回應指，校方將根據香港學
生的實際情況設置試題，主要測試學生的
分析能力和領導潛質，題目比較貼近現
實，並讓考生有發揮的空間。

新生可申5萬人幣獎學金
至於外界關注的學費問題，潘潔指課

程得到黃廷方慈善基金的大力支持，專

設「黃廷方獎學金」。
複試成績優秀者，將獲得相等於全額

學費的獎學金，還有相當比例的新生有
機會獲得相當於學費一半的獎學金，其
他新生可獲獎學金5萬元人民幣。
據介紹，課程將側重教授公共管理面

臨的新挑戰、新思維和政策措施，如數
碼化時代的公共管理等。

訪大倫敦政府了解管理都市
此外，校方將安排學生訪問大倫敦政

府，並與當中的高級管理人員探討如何
管理世界級都市。潘潔表示，這將有助
學生規劃其未來職業發展，以及參與粵
港澳大灣區的建設。
項目還將聘請來自政界、商界、學術界

以及公共機構的資深人士擔任顧問並授
課。當中的顧問包括：行政會議召集人陳
智思、港鐵主席馬時亨、立法會前主席曾
鈺成、中文大學前校長劉遵義、牛津大學
布拉瓦尼克政府管理學院院長恩蓋爾．伍
茲等。

香港文匯報訊（記者 高鈺）香港
大學新校長張翔前日到任，留美多
年的他，原來早已與港大結下緣。
上世紀90年代初，張翔於美國深

造期間認識了當時為IBM科研專家
的譚正，在光學研究上深受其啟
發，視其為啟蒙老師，而譚正是港
大的一級榮譽畢業生，來自利瑪竇
宿舍（Ricci Hall），與許冠傑、蘇
澤光、施祖祥等為同期校友。
港大發展及校友事務部「HKU
100」fb專頁昨日報道，張翔與譚正
是一對關係緊密的師友（Mentor/
Mentee）。
譚正是1967、68年港大本科畢業
生，熱愛The Beatles樂隊，於港大修
畢碩士後前往美國深造和發展，是激
光感生光聲光熱的專家。雖然譚正已
於2001年離世，但張翔說，至今仍十

分懷念他的豪邁笑聲，又坦言「他的
創意仍深深影響今天的我。」
在恩師成長的港大開展學術新階

段，張翔昨日特別到譚正度過青葱歲
月的利瑪竇宿舍，和學生分享與師父
的點滴，連結了相隔數十年的兩代
Riccians（利瑪竇人）。

清華公管碩士申請延至下周三

黃文江膺皇家歷史學會會士
香港文匯報訊 浸會大學歷史系副教授黃

文江獲英國皇家歷史學會頒授會士銜，以表
揚他對歷史研究的卓越貢獻。他是唯一一位
香港本地學者獲此榮銜。

學會150周年成會士別具意義
黃文江對榮膺會士感到高興及榮幸，認為
是對其研究成就的專業肯定，特別是正值學
會成立150周年，更別具意義。
黃文江多年來致力研究「中國近代史上的
香港」課題，編輯或撰寫的書籍多達20本，
並在內地、港、台、日本、韓國、荷蘭、英

國和美國的學術期刊或學術專著發表40多篇
研究論文。
他表示，投入歷史研究讓他可以從新角度

探索世界。由於歷史相關的研究範疇內容不
斷拓展，他需要保持探究及求真的態度，亦
要時刻留意新的研究方法及資料，包括檔案
材料、文獻或口述歷史材料等。
黃文江表示，將一如既往投入研究，並密鑼
緊鼓進行多個項目，包括一部有關前港督尤德
爵士於1970年代擔任英國駐華大使時的書籍，
兩份有關香港醫療歷史的論文，以及開展研究
資助局優配研究金的項目，探討香港殖民地時

期的醫療歷史及中國基督教的發展。
皇家歷史學會成立於1868年，是英國最重

要的歷史學家團體之一。學會選任會士有嚴
格的審批程序及要求，當選者必須為「在歷
史學領域有獨創性研究並具卓越貢獻的歷史
學家」。
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資料來源：IDP教育
整理：香港文匯報記者唐嘉瑤
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■■IELTSIELTS香港考生去年整體測香港考生去年整體測
試的平均成績為試的平均成績為66..5353分分，，在在
亞洲區排名維持第亞洲區排名維持第33。。

香港文匯報記者香港文匯報記者唐嘉瑤唐嘉瑤 攝攝

■周守仁在學校網頁公告表示，對轉直資申
請被拒感到非常失望。 華仁書院公告截圖

■張翔昨日特別到譚正度過歲月的利瑪竇宿舍，和學生分享與師父的點滴。

■譚正(下排右)與同期利瑪竇人相關
的文物。


